

Pour découvrir où l'on va
il faut savoir d'abord d'où l'on vient ! 3^{me} de l'Annonc 2025

Dimanche dernier, l'Évangile nous parlait de Jean Baptiste. Rappelez-vous « **Engeance de vipère** » disait-il aux pharisiens remplis de leurs certitudes religieuses où Dieu était figé, mort en eux. Sa parole dérange. Jean prend un risque réel et s'exposer au pire. Cela lui faudra la prison et la mort. Nous aussi, nous pouvons dire une parole de vérité qui dérange. Mais ose-t-on interroger - pour déranger - face à des schémas religieux et certitudes mortifères ?

Dans sa prison, cet homme de feu est éprouvé. Il ne comprend plus. Les prophètes ont annoncé un Messie différent. Isaïe, l'annonce : « **Prenez courage, voici votre Dieu, c'est la vengeance qui vient, la revanche de Dieu** » Qui d'entre-nous, dans sa révolte, ne s'est pas plaint à Dieu, de son manque d'intervention, de son absence, pire de son indifférence, alors que nous aurions tant besoin de son secours immédiat ! Mais en toi, quel est ton Dieu ?

De vengeance, de revanche, il n'en est rien. Jean qui a réveillé la foi du peuple se trouve maintenant dans les ténèbres de son cachot et dans la nuit de la foi. Le doute l'assaille. Jésus ne correspond pas au Messie tant attendu. On espérait qu'il rende justice et venge le peuple opprimé : « **Devons-nous en attendre un autre ?** » Aux disciples qu'il a envoyé, Jésus répond, reprenant Isaïe : « **Allez rapporter à Jean ce que vous entendez et voyez : les aveugles voient, les boiteux marchent, les lépreux sont purifiés, les sourds entendent...** » Et Jésus ajoute une parole qu'Isaïe ne disait pas : « **La Bonne Nouvelle est annoncée aux pauvres.** » Mais quelle doit-être ma pauvreté ?

Les prophètes se seraient-ils trompés ? Jean Baptiste se serait-il trompé lui aussi ? Non, puisque Jésus dit de Jean : « **Qu'il est plus qu'un prophète, et que parmi les hommes, il n'en n'a pas existé de plus grand que lui** » Et le Messie, le Christ dépassera largement l'attente de Jean. Car Jésus surprend, par son absolue bonté envers tous. Nous avons, en vérité, à nous convertir en profondeur, à nous abaisser, pour qu'à la suite de Jean le Baptiste, laisser Jésus grandir en nous. Ce chemin de conversion est exigeant, C'est un chemin de vérité, il coûte en nos cœurs, c'est là que Jésus veut nous instruire. Et l'image qu'il présente n'est pas celle de la toute puissance qui venge et châtie, **mais celle de l'absolue Bonté.** La vengeance du Christ, **c'est son amour** ; son châtiment, **c'est sa miséricorde.** Mais la Miséricorde du Bon Dieu, est-ce que je la vis avec un sincère regret, une sainte contrition qui vient de mes entrailles ?

Du prophète Isaïe : « **Le désert et la terre de la soif, qu'ils se réjouissent ! Le pays aride, qu'il exalte et fleurisse... qu'il exulte et crie de joie ! Un bonheur sans fin illuminera leurs visages.** » parce que les âmes se sont ouvertes au Sauveur. **Le désert et la terre de la soif, le pays aride, c'est notre âme. Suis-je attentionné à la petite voix, douce et vraie, pleine de lumière qui donne la paix en l'écoulant de l'Amour qui éclaire ma conscience ?**

« Quand une âme ne se confesse pas, elle est malade. Et le diable cherche à détruire la confession, pas la politique, pas les gouvernants, pas les armées, mais la confession elle-même. (car beaucoup d'âmes dans le monde lui sont captives, mais la confession, c'est sa guerre !) Et la plus grande tragédie du monde, c'est que de très nombreux catholiques ne comprennent pas la confession, n'y accorde aucune valeur et ne se confesse plus. Mais les saints le faisaient... Par confession, le Mauvais perd son droit sur l'âme et les péchés sont effacés à jamais. Il y a d'immenses batailles dans les âmes et les batailles spirituelles sont gagnées en silence (dans la grâce de la miséricorde divine.) Quand vous venez vous confesser, rappelez-vous que l'Ennemi tremble. Mais attention, ne cachez pas vos péchés : dites la vérité, Dieu la sait déjà. L'âme qui ne confesse pas ses péchés, est une âme qui marche vers la mort. La confession peut sauver le monde, une âme à la fois. Si vous connaissiez la valeur de la confession, vous pleureriez de gratitude. »

Saint Padre Pio

O quelle grande grâce de pleurer ses péchés !

« Que la steppe exulte et fleurisse, qu'elle exulte de joie » Is 35, 2

Pour découvrir où l'on va - le Ciel - il faut savoir d'abord d'où l'on vient !

- En Jésus - se trouve notre joie, notre vraie joie, celle du Ciel vivant en nous !

Du prophète Isaïe qui nous parle aujourd'hui encore : « Soyez fort, ne craignez pas. Voici votre Dieu : C'est la vengeance qui vient, la revanche de Dieu - Sa Croix - Il vient lui-même - le Messie - Le Christ-Jésus - et va nous sauver »... « Alors se dessilleront les yeux des aveugles, et s'ouvriront les oreilles des sourds. Alors le boiteux bondira comme un cerf, et la bouche du muet crierà de joie. Ceux qu'a libérés le Seigneur - dans Sa Miséricorde Divine - reviennent, ils entrent dans Sion avec des cris de fête, couronnés de l'éternelle joie. Allégresse et joie les rejoindront, douleur et plainte s'enfuient. »

Amen ! Dominique